

# 'El PAN está deschavetado'

# #ConsultaPopular

El senador de Morena, César Cravioto, declaró que la oposición hará un 'berrinche' por los resultados de la consulta de Revocación de Mandato y manifestó que los legisladores del PAN están 'en la locura'

# POR RUBEN ARIZMENDI

a recolección de casi tres millones de firmas para iniciar el proceso de la Consulta Popular sobre la Revocación de Mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador será un rotundo éxito, aseguró el senador César Arnulfo Cravioto Romero, quien, además, auguró que cuando se obtengan las rúbricas, la oposición, principalmente el PAN, hará un "berrinche".

El legislador, uno de los promotores más férreos de la Ley de Revocación de Mandato, opinó que el empresario Claudio X. González "les jaló las orejas a los panistas", luego de que estos votaran a favor de esta propuesta para decidir en marzo de 2022 si se va o se queda en su responsabilidad como jefe del Ejecutivo federal el presidente de la República.

"Los panistas son los más deschavetados, están en la locura", dijo el senador por Morena, al recordar que el PAN, PRI, MC y PRD, en su momento, votaron a favor de la revocación de mandato (102 a favor y dos votos en contra) y después iniciaron una controversia constitucional, "pero así es la derecha".

Al hablar con Reporte Índigo, César Cravioto justificó este ejercicio democrático, y señaló que será un ejemplo "para nuestros hijos y su descendencia" de que es posible quitar a los malos gobernantes.

"Habrá un descalabro más para la derecha, llámese partidos políticos, dirigentes empresariales, líderes de facto... y se van a quedar con las ganas de ver naufragar este proceso", indicó el legislador por la Ciudad de México.

"Saben muy bien que va a ganar Morena en la consulta, por lo que la derecha repite todos los días que este Gobierno ha fracasado, es el peor de la historia y que ya no respalda a la gente. Si es así, que lo demuestren", subrayó el senador.

Previamente, en conferencia de prensa, César Cravioto aplaudió el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por el cual se ordena al Instituto Nacional Electoral (INE), recibir firmas en papel para la solicitud del proceso de Revocación de Mandato.

"El Instituto carecía de razones o elementos para negarse a admitir estos formatos; por ello, con esta rectificación se hace justicia a la población de que cualquiera puede recabar firmas y cualquiera puede firmar la petición".

Sin embargo, refirió que todavía hay temas que le preocupan como la anotación del OCR (Reconocimiento Óptico de Caracteres) y la clave de elector en el formato, ya que la legislación establece que solo se debe pedir uno de esos requisitos; además de que la ley no prevé que el votante presente una copia por ambos lados de la credencial del INE, como lo exige la dependencia que preside Lorenzo Córdova.



544 cm2



César Cravioto aplaudió el fallo del TEPJF por el cual se ordena al Instituto Nacional Electoral recibir firmas en papel para la solicitud del proceso de Revocación de Mandato







# Acusan en la Juárez anomalías en contratos

EDUARDO CEDILLO

A la empresa Equilibrium Consulting Group se le adjudicaron ocho proyectos de Presupuesto Participativo de la Colonia Juárez.

De esta manera, se le estarían entregando 14 millones de pesos para ejecutar en mes y medio.

Así lo acusaron vecinos, integrantes del Comité de Vigilancia del Proyecto 2020 y Copacos de la Colonia.

"Este no se llevó a cabo por medio de una licitación, como marca la ley, sino por adjudicación directa a conveniencias de los funcionarios salientes", explicaron los vecinos.

Según revisiones de los colonos, la empresa lleva un año de existencia, se creó en enero del 2020, y para su asignación se justificó que era la que contaba con más experiencia.

"Nos encontramos profundamente inconformes e indignados con el desaseado proceso de adjudicación de nuestros proyectos, ya que hubo retrasos innecesarios, así como diversas arbitrariedades durante las etapas", explicaron.

Los vecinos organizados buscan que dicho proceso se declare nulo y se inicie un nuevo con transparencia y competencia entre proveedores diversos.

"Nos parece que la Alcaldía fue simplista en clasificar el proyecto como una serie de talleres, cuando el proyecto en realidad tiene mucha más profundidad y calidad en los planteamientos que le dieron origen", señalaron.

Anunciaron que buscarán la impugnación del proceso de asignación de los contratos. Vecinos de la Colonia Juárez

Este no se llevó a cabo por medio de una licitación, como marca la ley, sino por adjudicación directa a conveniencias de los funcionarios".





# Ken Salazar va a Palacio... y aplazan a 2022 la ley eléctrica

A. CORRAL Y F. DAMIÁN, CDMX

Las bancadas de Morena y aliados perfilaron llevar la reforma eléctrica a abril de 2022, porque "no hay apuro", horas después de que el embajador de EU, Ken Salazar, visitó Palacio Nacional y expuso al gobierno las "serias preocupaciones" de los inversionistas de su país. PAG. 21

# Salazar va a Palacio y Congreso pasa a abril la reforma eléctrica

Energía. Embajador estadunidense plantea "serias preocupaciones"; legisladores de EU piden a miembros del gabinete de Biden pelear por piso parejo en el sector

FERNANDO DAMIÁN Y YESHUA ORDAZ/CDMX

Diputados de Morena, Partido Verdey PT perfilaron discutir y votar la reforma eléctrica hasta abril de 2022, tras la consulta de revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, prevista para el 27 de marzo; previamente, representantes del gobierno dialogaron en Palacio Nacional con el embajador estadunidense, Ken Salazar sobre "preocupaciones" por la iniciativa.

"Nos propusimos concluir el proceso de reforma eléctrica, que incluye la aprobación en Cámara de Diputados, Senado y al menos 17 congresos locales a más tardar el 15 de abril. Le insistimos a los propietarios y ejecutivos de empresas generadoras que participen en el debate", apuntó Ignacio Mier, coordinador morenista.

A propuesta del PT, los legisladores de la coalición Juntos Hacemos Historia abrieron la posibilidad de aplazar la reforma constitucional durante la reunión a puerta cerrada de ayer.

Al cuestionar en conferencia

de prensa sobre el aplazamiento de la discusión hasta el periodo ordinario de febrero-abril de 2022, el diputado Mier puntualizó: "No nos apura, lo que nos apura es que se debata y los mexicanos sepan y que ustedes nos ayuden, como siempre lo hacen de manera objetiva, que los mexicanos estén enterados de esto".

Los diputados Ignacio Mier y Reginaldo Sandoval confirmaron que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Energía de la Cámara de Diputados convocarán a dueños y altos directivos de las empresas generadoras de electricidad para discutir en parlamento abierto la reforma constitucional que, según afirmaron, le genera a la CFE un quebranto anual de 435 mil millones de pesos en beneficio de los particulares.

# Reunión con diplomático

Previo a esta decisión el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, informó que se reunió en Palacio Nacional con funcionarios del gobierno federal para discutir la reforma eléctrica propuesta por el Presidente.

Vía twitter expresó: "Tuve reuniones importantes con el gobierno (mexicano) para discutir la reforma del sector eléctrico. Quiero aprender más sobre el ímpetu de la reforma constitucional propuesta. También expresé se-

rias preocupaciones de Estados Unidos. Nos comprometimos a continuar nuestro diálogo sobre



estos temas críticos".

Previo a su comentario en la red social, Salazar comentó que se reunió con los líderes del gobierno mexicano para aprovechar las oportunidades que hay entre ambos países.

El embajador también habló con el presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, junto con una delegación del gobierno de EU y otros funcionarios.

En el encuentro trataron temas prioritarios para el Poder Judicial y el gobierno estadunidense, como los avances en la consolidación del sistema penal

acusatorio y la implementación de la reforma laboral.

La reunión tuvo el objetivo de estrechar el diálogo y la colaboración entre ambos sistemas de justicia, informó la Corte.

También desde Twitter, Larry Rubin, presidente de la American Society of Mexico comentó al embajador. "Gracias. Tiene usted toda la razón, el reformar el sector energético costará empleos, costos elevados para los mexicanos y grandes inversiones. Sería un retroceso para la Federación".

Por la noche el diplomático tuiteó que se reunió con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y líderes de la Am-Cham México.

## Preocupación

Por su parte congresistas de EU enviaron una carta a diferentes secretarios de Estado donde señalaron su preocupación por los esfuerzos de México por excluir empresas privadas del sector ener-

gético en contravención de sus compromisos internacionales, incluido el T-MEC.

La carta dirigida a los secretarios de Comercio, Energía y Estado, señala que el presidente López Obrador reconoció el objetivo explícito de brindar un trato preferencial a las energéticas nacionales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), en directa contradicción con el T-MEC. "Suadministración y su partido han defendido los esfuerzos regulatorios y legislativos que los tribunales mexicanos dictaminaron que son anticompetitivos y perjudiciales para el medio ambiente. Como tales, también son perjudiciales para la inversión estadounidense, los trabajadores y el compromiso de América del Norte con la sostenibilidad" indica.

Los congresistas afirmaron que en las últimas semanas se han elevado las acciones discriminatorias y arbitrarias a las empresas, bloqueando por completo su participación en los mercados de combustibles de México.

Pidieron redoblar esfuerzos para presionar a las autoridades mexicanas y detener las acciones discriminatorias y brinden un campo de juego nivelado.

# El error más grande

El ex secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, advirtió que la reforma eléctrica propuesta por el Presidente es "el gran peligroque enfrenta México" y puede ser "el error más grande de todo el sexenio" por sus efectos a corto, mediano y largo plazo.

En reunión privada con diputados de Movimiento Ciudadano, encabezados por su coordinador, Jorge Álvarez Máynez, el primer titular de Hacienda de la 4T alertó: "Desgraciadamente, la inversión privada no es la que deberíamos tener y esto va a ser, si no la puntilla, si como un puente y va a detener aún más la inversión que tanto necesitamos, yo espero que no se concrete".

Dijo que se está subestimando lo que puede pasar con el rechazo a las energías limpias, pues además del impacto ambiental, "ocasionará un largo y costoso proceso legal por las indemnizaciones que tendrán que cubrir, y todo por defender a una paraestatal que no tiene ni los recursos ni la eficiencia para asegurar el suministro eléctrico en todo el país".

Con información de: E. de la Rosa, Pedro Domínguez, Adyr Corral y Gaspar Vela

### ASÍ LO DUO

"Expresé serias preocupaciones de Estados Unidos nos comprometimos a continuar el diálogo"

Ken Salazar Embajador de EU en México









